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60 男

災害時を想定しての議会（議員）の訓練等はさ
れているのでしょうか。

　今後、災害を想定した防災訓練を実施予定、市の災害対策本部に働きかけていきた
い。災害に関しては、能美市は73町内ある中で、まだ災害の避難訓練の場所とか、そう
いうことに関してまだ、今、きょうここに町会長さんが何人かおいでると思いますが、ま
だ、例えば、寺井が18町の中で７つぐらいが訓練を実施している状況である。だいたい
73町ある中で、半分ぐらいが関心を持って、今取り組んでいるというのが現状。昨年の
報告会のときにそういう説明をしたと思いますが、少しそういう面では災害に関して、避
難所の場所とか、そういうことをもう少し執行部としっかり打合せをしながら、しっかり取り
組んだ場所の制定をしていきたい。

60 男

各事業において、議員の考え方、意見はどのよ
うに反映されているのか。また、事業完了時に
狙った効果が出たのかをフォローする仕組みは
あるのか。前年はどうだったのか。

　議員のほうからすれば、一般的な一般質問や各委員会の中での議論を通して、議員
の意見として提案しながら、事業に反映していくといったことを、中心に今までやってい
た。これだけでは足りないのではないかということで、議会改革の委員会のほうで１年
間、各委員会でテーマを決めて、そのテーマについて調査・研究をし、９月の議会で提言
をできるようにしていこうと。そうすれば来年度の予算に反映できるということで、今年か
らやっと取り組みがはじまっている段階であり、９月の議会にはそれぞれ各常任委員会
からそういう提言をしようとしている。まだはじめてなので、十分な予算提案までできるか
どうかわかりませんが、そういった形で議会も動いていこうということでの改革を進めて
いる。

60 男

新幹線開業における能美根上駅での効果は何
か。また、駅周辺での能美市の観光スポット案
内等は出来ているのでしょうか。

　３月14日の新幹線開業前から能美市議会では、交通対策特別委員会というものがご
ざいまして、こちらのほうでこれをこれから審議していきたい。開業からこれに対して能
美根上駅での効果というのはまだ検証しておりません。駅周辺での観光スポット、これも
これから大いに検討していきたいと考えている。
　今回、茶碗まつりにおきましても、いろんな形でのテレビコマーシャル、いろんな形での
宣伝活動を行っていましたが、こういう形での効果とも検証していきたいと考えている。

70 男

学童保育の充実を進めてほしい（学童保育をほ
とんどボランティアでやっている形なので、そこ
ら辺をもうちょっと市のほうとして、何か少しサ
ポートしてもらえたらという声がある）。

　学童保育については、今年の４月から国のほうでも方針を強化しており、小学校６年生
まで対象とすること、また、一つの単位を40人にする、今まで70人が一つの単位だった
が、40人の単位とするということで、目を行き届かせた形での学童保育をするということ
で、４月からスタートしている。
　能美市とすれば、学童保育の充実のために、児童館建設と合わせて、施設建設もこの
間、行っている。そういった点では、体制を含めて、充実に向けて取り組みが進められて
きていると思う。学童保育の人員体制とか、待遇面とか、そういうこと意見があることは、
行政のほうに伝えていきたい。
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70 男

不審者出没対策を強化を行政面からも進めて
ほしい。

不審者のメール発信とか、見守り隊の方の協力、それから、警察の方の巡回とか、そう
いった形での強化がされているとは思うが、不審者対策はもっとどういうふうに強化して
いくかという点は、行政のほうに投げかけもしていきたい。

60 男

能美根上駅からの辰口地区への「のみバス」の
アクセスが土・日曜・祭日で一部の運休とある。
知事より「いしかわ動物園の新しい取り込み」に
も反すると思う。

　能美根上駅の辰口地区への「のみバス」のアクセスが土・日・祭日が今、運休となるの
は、これはご案内のとおり通勤・通学の時間帯の分が運休となる。当然、これは北陸線
のほうも土・日・祭日にはその分が減っているということである。これが内側から見た観
点です。能美駅から通勤・通学という観点である。
　今、ご提言をいただいたのは、いしかわ動物がせっかくできるんだと、外から入ってくる
方についてはどうするんだということなので、今、ぜひこれは交通特別委員会があるの
で、そちらのほうに出したい。
　ただ、この「のみバス」というものの性格は、交通弱者のための福祉的な要素でもって
いくのか、観光的な要素でもっていくのか、若干、このところがある。これが本当にうまく
かみ合えば一番いいわけなので、平日については福祉的、そして土・日についてはこの
いしかわ動物園の確保を取り込むということで、大変いいご提言をいただいたので、ぜ
ひつながせていただきたい。

60 男

「能美創生」の具体的な動き等について回答下
さい。

不明 男

地方創生に関して能美市は何をするのか。
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　今、市としても一番重要課題として取り上げている課題であり、秋口までに市としての
基本構想、将来の能美市像、あり方、方向性ということが打ち出されるということである。
これにそって、議会はこれらを審査し、提言をしていいたいという思いである。
　能美市の創生につきましては、やはり元気な能美市ということでのまちづくりを進めて
いるわけであり、これにつきましては、やはりキラリと光るインパクトなまちづくりというこ
とで、特にインフラ整備、道路網の整備等、企業誘致等も関連するわけであります。ま
た、具体的な例としても、この加賀産業道路の川北大橋の100円橋の無料化、これも一
つの創生につながるんではないかと思っておりますし、今、海側環状線の美川の湊の大
橋、これも今、計画が着々と進んでいるところでありますし、また、北陸自動車道の（仮
称）能美根上スマートインターチェンジ、東西を結ぶこの幹線道路につきましても、これ
からの能美市のまちづくり、能美市の創生についての一つの大きな将来像としての計画
になるというそんな思いである。市として秋口までにそういう計画が打ち出されるので、
議会としてどうあるべきかということを提言していきたい。


